



Organizaciones de derechos humanos condenamos acciones estatales para dejar en indefensión a población nicaragüense

13 de diciembre de 2018.- El día de ayer, la Asamblea Nacional de Nicaragua aprobó una solicitud por parte del gobierno de Daniel Ortega en la cual se cancela la personería jurídica del Centro Nicaragüense de Derechos Humanos (CENIDH), y la organización Hagamos Democracia. Hoy, 13 de diciembre, fueron canceladas las personerías de 5 organizaciones más: Centro de Investigación de la Comunicación (CINCO), Fundación Popol Na, Instituto para el Desarrollo y la Democracia (IPADE), Fundación del Río y el Instituto de Liderazgo de las Segovias.

Esta acción se suma a otros decretos que fueron aprobados en días pasados para cancelar la personería de la organización Centro de Información y Servicios de Asesoría en Salud (CISAS), y del Instituto de Estudios Estratégicos y Políticas Públicas (IEEPP).

Para justificar estas decisiones, la Asamblea Nacional argumenta falta de requisitos administrativos, así como la presunta participación en actos golpistas. En la realidad, todas las organizaciones afectadas tienen una amplia trayectoria en la defensa de la democracia, la justicia y de los derechos humanos.

La actuación contra el CENIDH reviste particular preocupación por su rol como defensores históricos de las víctimas de violaciones de derechos humanos en un país sin institucionalidad capaz de cumplir con sus obligaciones internacionales. En este sentido, las actuaciones estatales no solo impactan a las organizaciones, sino que dejan en indefensión a miles de personas.

Hasta la fecha, 325 personas han sido asesinadas por causa de la represión, 24 de ellas niños y niñas. Además, se documentan más de 603 presos y presas políticos (40 de ellas mujeres), 200 profesionales de la salud y 40 de educación superior despedidos injustamente por hacer su trabajo; más de 40.000 personas desplazadas forzosamente a Costa Rica; y, 417 mil personas despedidas o suspendidas de sus puestos de trabajo. Con respecto a la libertad de expresión, tan solo en los últimos dos meses se acumulan 56 de esas violaciones que van desde la intimidación hasta las agresiones directas contra periodistas.

Estas cifras demuestran que la situación se agrava día con día y amenaza con desestabilizar aún más a toda la región centroamericana.

Las organizaciones firmantes expresamos nuestra solidaridad ante los y las colegas defensoras de derechos

humanos en Nicaragua y les decimos que acompañamos su lucha. No están solos.

Asimismo, condenamos de manera enérgica esta arbitrariedad que solo demuestra el cierre absoluto de espacios democráticos en este país. Finalmente, hacemos los siguientes llamados:

1. A la Organización de los Estados Americanos (OEA) para que convoque de manera inmediata al Consejo Permanente y emitan una resolución que condene estos hechos, así como realice todas las acciones posibles para que Nicaragua cese en sus actos represivos.
2. Al Secretario General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) para que se envíe una delegación de alto nivel a Nicaragua y se ofrezcan sus buenos oficios a efectos de generar vías que permitan una pronta salida a esta crisis
3. Al Sistema de Integración Centroamericano (SICA), la Unión Europea, y demás países que conforman la comunidad internacional para que se pronuncien condenando los hechos descritos y tomen todas las acciones necesarias para apoyar a las personas defensoras en este país, así como para exhortar a las autoridades a rectificar sus actuaciones.
4. A todas las personas, organizaciones, y movimientos sociales que creen en la democracia y en la justicia para que levanten sus voces y expresen solidaridad ante el pueblo nicaragüense.

Organizaciones firmantes:

Argentina:

Centro de Derechos Humanos y Ambiente (CEDHA)

Centro de Estudios Legales y Sociales (CELS)

Ningunas Santas, mujeres por la perspectiva de género

Brasil:

Instituto de Estudos da Religião (ISER)

Conectas Direitos Humanos

Bolivia:

Oficina Jurídica para la Mujer

Colombia:

Centro de Estudios Derecho, Justicia y Sociedad (Dejusticia)

Colectivo de Abogados "José Alvear Restrepo" (CCAJAR)

Comisión Colombiana de Juristas (CCJ)

Corporación para la Defensa y Promoción de los Derechos Humanos (Reiniciar)

Grupo Interdisciplinario (GIDH)

Fondo de Acción Urgente para
América Latina y el Caribe

Sisma Mujer

Costa Rica:

Asociación Ciudadana ACCEDER

Asociación MANU

Centro de Derechos Sociales del Migrante (Cenderos)

Centro Feminista de Información y Acción (Cefemina)

Colectivo Furia Rosa / Peras del Olmo

Colectiva por el Derecho a Decidir

Colectivo Transcendentés

Costa Rica Afro

Mujeres en Acción

Observatorio Ético Caribe y América Central (OBETICA)

Ecuador:

Acción Ecológica

Centro de Documentación en Derechos Humanos "Segundo Montes Mozo S.J." (CSMM)

Colectivo de Investigación y Acción Psicosocial

Fundación Pachamama

Terra Mater

España:

Observatorio Ético Internacional (OBETI)

Estados Unidos:

Washington Office on Latin America (WOLA)

Peace and Hope International

American Jewish World Service

Guatemala:

Centro para la Defensa Legal Indígena

Condena total

Convergencia por los Derechos Humanos:

Centro de Análisis Forense y Ciencias Aplicadas (CAFCA)

Centro para la Acción Legal en Derechos Humanos (CALDH)

Equipo de Estudios Comunitarios y Acción Psicosocial (ECAP)

Instituto de Estudios Comparados en Ciencias Penales de Guatemala (ICCPG)

Oficina de Derechos Humanos del Arzobispado de Guatemala (ODHAG)

Seguridad en Democracia (SEDEM)

Unidad de Protección a Defensoras y Defensores de Derechos Humanos (UDEFEGUA)

CPR-Sierra

Fundación Myrna Mack

Fundación para la Juventud (FUNDAJU)

Instituto de Enseñanza para el Desarrollo Sostenible (IEPADES)

Instituto de Estudios Comparados en Ciencias Penales

Sociedad Civil para el Desarrollo de la Juventud (SODEJU)

Unidad de Protección a Defensoras y Defensores de Derechos Humanos

Honduras:

Centro de Investigación y Promoción de los Derechos Humanos en Honduras (CIPRODEH)

Equipo de Reflexión, Investigación y Comunicación (ERIC)

Movimiento de Diversidad en Resistencia (MDR)

Inglaterra:

#SOSNicaragua

México:

Abogadas y Abogados para la Justicia y los Derechos Humanos

Centro de Derechos Humanos de las Mujeres (CEDEHM)

Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez (Centro Prodh)

Centro Diocesano para los Derechos Humanos Fray Juan de Larios AC

Colectivo de Mujeres (COLEM)

Instituto Mexicano de Derechos Humanos y Democracia A.C.

Litigio Estratégico en Derechos Humanos (IDHEAS)

Paraguay:

Coordinadora de Derechos Humanos del Paraguay (CODEHUPY)

Organización de Mujeres Campesinas e Indígenas (Conamuri)

Perú:

Asociación Pro Derechos Humanos

CLADEM

Coordinadora Nacional de Derechos Humanos

Estudio para la Defensa de los Derechos de la Mujer (Demus)

Movimiento Manuela Ramos

Paz y Esperanza

Centro de Políticas Públicas y Derechos Humanos

Suiza:

Plataforma Internacional Contra la Impunidad

Uruguay:

Instituto de Estudios Legales y Sociales del Uruguay (IELSUR)

Venezuela:

Acción Solidaria

Centro de Justicia y Paz (Cepaz)

Civilis Derechos Humanos

Espacio Público

Programa Venezolano de Educación Acción en Derechos Humanos (Provea)

Regionales:

Asociación Interamericana para la defensa del Ambiente (AIDA)

Asociadas por lo Justo (JASS)

Centro de Derechos Reproductivos

Centro por la Justicia y el Derecho Internacional (CEJIL)

Ciudadano Inteligente

Comité de América Latina y El Caribe para la Defensa de los derechos Humanos de las Mujeres

Due Process of Law Foundation (DPLF)

Hivos

Iniciativa Mesoamericana de Defensoras de Derechos Humanos (IM-Defensoras)

International Institute on Race, Equality and Human Rights

Nexos, Programa Centroamericano de Derechos Humanos

Synergía - Initiatives for Human Rights

Red Latinoamericana de Mujeres Defensoras de Derechos Sociales y Ambientales

Globales:

Alianza Mundial para la Participación Ciudadana (CIVICUS)

International Service for Human Rights (ISHR)

Robert F. Kennedy Human Rights

Oxfam International